

Kehidupan dalam sosial keagamaan Desa Terungwetan sangatlah rajin, banyak kegiatan yang dilakukan didesa tersebut. Salah satu yang dilakukan di Terungwetan mereka punya kegiatan mingguan yang hampir setiap hari ada kegiatan keagamaan seperti senin malam selasa adanya *jamiyah diba` putri* diwilayah RW 01, setiap selasa siang adanya kegiatan jamiyah *manaqib* di ikuti semua warga khususnya perempuan. Kemudian di hari Rabu malam kamis jamiyah diba` anak TPQ diwilayah RW 01, Kamis siang perkumpulan *khotmil Qur'an* ibu-ibu dan malamnya *yasinan* bapak-bapak diwilayah RW 02. Di hari Jumat, siangnya ada kegiatan warga yasinan ibu-ibu dan malamnya ada jamiyah *rotib* di Pondok Pesantren Darul Falah 57 bersama para Habaib. Hari sabtu malam minggu jamiyah *diba` putri* diwilayah RW 02.

Dengan adanya kegiatan ini mengindikasikan tingkat religiusitas masyarakat desa Terungwetan terbilang damai. Akan tetapi kebiasaan dalam ranah religiusitas ini seakan tidak konsisten, karena iman itu bisa berkurang dan bertambah maka masyarakat Desa Terungwetan juga begitu. Ketika musim panen, yang petani saat itu tingkat religiusitasnya berkurang karena mereka lebih mendahulukan pekerjaan dari pada taat kepada Tuhan. Begitupun para buruh pabrik mereka akan mengalami tingkat religiusitas yang rendah saat mereka mulai kerjanya sedang lembur.

Akan tetapi dengan adanya program atau ketiga agenda yang disebutkan di atas di harapkan dapat meminimalisir rendahnya tingkat religiusitas terhadap Tuhan. Tiga agenda itu diharapkan dapat merubah sifat-sifat yang dimiliki masyarakat bahwasanya ketaatan itu juga penting terhadap Tuhan karena itu adalah salah satu bentuk syukur terhadap Tuhan.

Untuk itu peneliti harus memahami berbagai hal yang berkaitan dengan pengumpulan data, terutama pendekatan dan jenis penelitian yang dilakukan. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan fenomenologis yaitu melakukan pengamatan atas peristiwa yang terjadi baik berupa ucapan, perilaku, aktivitas, simbol – simbol keadaan bahwa benda – benda guna mendapatkan data. Jadi, pendekatan fenomenologis berusaha memahami peristiwa atau kaitannya terhadap orang – orang yang berada dalam situasi tertentu. Dengan pendekatan fenomenologis ini peneliti akan dapat memaparkan data secara nyata sesuai dengan fenomena yang ada tanpa adanya rekayasa atau manipulasi didalamnya.

Pengumpulan data ini dilakukan di Desa Terungwetan Kecamatan Krian Kabupaten Sidoarjo, mulai tanggal 20 April sampai 20 Mei 2015. Peneliti memperoleh data dari masyarakat di Desa Terungwetan tentang bagaimanakah persepsi masyarakat mengenai kiai berpolitik, kesan dan pesan masyarakat desa Terungwetan tentang kiai berpolitik.

Berikut adalah hasil interview (wawancara) peneliti dengan kiai kampung, masyarakat sebagai berikut.

1. Kesan masyarakat tentang kiai berpolitik

Pada hari Rabu tanggal 22 April 2015, peneliti turun lapangan dalam upaya mencari data yang sesuai dengan rumusan masalah. Yaitu bagaimanakah persepsi masyarakat di Desa Terungwetan mengenai kiai berpolitik. Wawancara pertama dilakukan kepada Kepala desa setempat, beliau sebagai orang utama di desa tersebut, menurutnya:

Dari pendapat ibu Saropah bahwa tidak menjadi masalah jikalau seorang kiai itu mengikuti perpolitikan. mereka mempunyai wawasan yang luas untuk merubah politik di Indonesia saat ini. Dan masyarakat desa pun turut mendukung langkah bapak Sunan Asyari. Selanjutnya peneliti melanjutkan wawancara terhadap masyarakat desa Terungwetan tentang kesan dan pesan tentang kiai berpolitik. Kali ini, peneliti menanyakan kepada salah satu masyarakat desa Terungwetan yakni Ust. Agus, beliau adalah seorang pemuka agama juga di desa Terungwetan. Beliau menerangkan pendapatnya secara gamblang, menurutnya:

“Menurut saya, pak carik itu orangnya suka rintangan. Beliau seperti itu, mungkin beliau mempunyai target tertentu. Mungkin dia ingin mengubah keadaan desa, dalam segi ekonomi misalnya. Terus jangan sampai orang – orang desa Terungwetan mengetahui dengan langkah pak carik terhadap politiknya. Saya khawatirnya, namanya juga manusia tidak luput dengan lupa. Beliau terjerumus kasus korupsi seperti di TV. Nah, solusinya sebaiknya pak carik itu sebagai pengurus partai politik jangan sebagai inti. Di desa sudah ada tanggungan sebagai sekretaris desa.”

Dari pendapat Ust. Agus, bapak Sunan Asyari sebaiknya ikut serta politik itu jangan sebagai pengurus inti. Dikarenakan di desa, beliau sudah menjabat sebagai sekretaris desa. Selanjutnya peneliti juga bertanya kepada salah satu Masyarakat desa Terungwetan yaitu bapak Fuad, beliau adalah salah satu Guru SD Terungwetan. Kali ini, peneliti menanyakan hal yang sama tentang kesan dan pesan tentang kiai berpolitik, menurutnya:

“Menurut saya, bapak Sunan Asyari ikut campur dengan politik tidak apa – apa. Saya setuju saja dengan beliau, politik itu bukan area lingkungan jelek. Salah kaprah orang sekarang memandang bahwa politik itu mesti jelek sukanya korupsi, sekarang pintar – pintarnya bapak Sunan asyari. Beliau mampukah mendapat amanat untuk berpolitik.”

Dari ulasan bapak Fuad bahwasannya jika memang bapak Sunan asyari mampu menjaga amanat menjadi seorang politisi. Tidak menjadi masalah kalau

bapak Sunan Asyari ikut serta dalam berpolitik. Politik juga tidak semua mengarah ke dalam negatif. Itu merupakan pandangan orang awam saja. Selanjutnya peneliti juga bertanya kepada salah satu Masyarakat desa Terungwetan yaitu bapak Muktasonib, beliau adalah salah satu takmir masjid Terungwetan. Kali ini, peneliti menanyakan hal yang sama tentang kesan dan pesan tentang kiai berpolitik, menurutnya:

“Setuju saja jika bapak Sunan Asyari ikut serta dalam politik. Karena pada hakekatnya politik bertujuan untuk kemaslahatan umat. Serta terjaminnya kesejahteraan bersama, harapan masyarakat tentunya bisa memiliki sosok pemimpin yang amanah, jujur dan terpercaya.”

Dari penjelasan bapak Muktasonib, beliau setuju saja. Dengan harapan bapak Sunan asyari bisa memunculkan sosok pemimpin baru yang amanah, jujur dan terpercaya. Karena pada hakekatnya untuk mensejahterahkan umat.